

Ucrania perdió más de 3.600 km² en 2024

● El portal "Militarnyi" señala en su análisis que las mayores pérdidas territoriales se registran en las regiones orientales de Donetsk y Járkov.

Ucrania perdió más de 3.600 kilómetros cuadrados de territorio en 2024 frente a los 540 kilómetros cuadrados que dejó de controlar un año antes y los 430 kilómetros cuadrados que liberó de la ocupación rusa, según datos divulgados por la plataforma de análisis militar recogidos por el portal "Militarnyi".

El ritmo de la ofensiva rusa aumentó en la segunda mitad del 2024 y, especialmente a partir de agosto, las pérdidas territoriales fueron en aumento mes a mes.

En noviembre, las Fuerzas Armadas ucranianas perdieron 610 kilómetros cuadrados de territorio o 20,3 kilómetros cuadrados al día en sus enfrentamientos con las tropas rusas.

Las mayores pérdidas territoriales se registran en las regiones orientales de Donetsk y Járkov.

Es en el territorio de la región de Donetsk donde el

Ejército ruso concentró el mayor potencial ofensivo y logró los mayores éxitos.

Control de otras ciudades

Según "Militarnyi", en el nuevo año, Rusia continuará sus esfuerzos para completar la captura de las ciudades de Kurájove, Toretsk y Chasiv Yar en la región de Donetsk.

Además, avanzará hacia la frontera administrativa de la región de Dnipropetrovsk con la perspectiva de comenzar las hostilidades en esa región y aumentar el control sobre el territorio de la región de Donetsk en todas las direcciones.

A su vez, Ucrania seguirá luchando en la región rusa de Kursk, en la cual incurrió en agosto pasado y en un mes logró hacerse con el control de 1.100 kilómetros cuadrados.

Pasados cinco meses de combates en esa provincia, que linda con la región nororiental ucraniana de Sumi,

la contraofensiva rusa, con ayuda de miles de soldados norcoreanos, logró recuperar más de la mitad del territorio ocupado por las tropas ucranianas.

Según "Militarnyi", a finales de 2024 quedaban en Kursk bajo control de las Fuerzas Armadas ucranianas unos 460 kilómetros cuadrados.

Nueva ofensiva

En tanto, las fuerzas ucranianas lanzaron este domingo una nueva ofensiva en la región occidental rusa de Kursk, tras el ataque sorpresa de agosto pasado, confirmó el gobierno de Kiev.

Todavía no es posible estimar cuánto ha avanzado Ucrania en la región, pero blogueros militares pro-Kremlin informaron que se está llevando a cabo una nueva potente ofensiva ucraniana.

"Región de Kursk, buenas noticias: Rusia está recibiendo lo que merece", escribió en Telegram, por su parte, el

jefe de la oficina presidencial de Ucrania, Andriy Yermak, confirmando de forma indirecta la información.

El Ministerio de Defensa ruso, en tanto, reconoció que sus fuerzas fueron atacadas y aseguraron haber repelido dos acciones ucranianas.

El ataque comenzó alrededor de las 9:00 horas locales (06:00 GMT), según confirmó el Ministerio de Defensa ruso.

Las unidades ucranianas están atacando, dijo Andriy Kovalenko, jefe del Consejo de Seguridad y Defensa Nacional de Kiev. Los rusos "están muy preocupados porque fueron atacados desde varias direcciones y esto les sorprendió; nuestras fuerzas están trabajando", explicó. Las Fuerzas Armadas ucranianas no han comentado la noticia, de momento.

Blogueros militares pro-Kremlin han admitido que el ejército ruso está bajo presión, señalando que "hay cada vez más equipos de guerra electrónicos enemigos activos en la zona, lo que dificulta el uso de drones", según informó el influyente bloguero Rybar, que cuenta con más de 1,3 millones de seguidores.

Rusia se defiende

De acuerdo con Moscú, una de las puntas del ataque ucraniano estaría conformado por quince blindados. "El enemigo, con el fin de detener el avance de las



Rusia afirma que las fuerzas ucranianas lanzaron un "contraataque" en la región fronteriza occidental de Kursk.

fuerzas rusas en el sector de Kursk, intentó llevar a cabo un contraataque con un grupo de asalto compuesto por dos tanques, un vehículo de ingeniería y doce blindados de combate en dirección al Jutor Berdin", indicó en Telegram el mando militar ruso.

Según Defensa, "la artillería y la aviación de la agrupación militar Sever (Norte) atacaron al grupo de asalto de las Fuerzas Armadas de Ucrania", y reivindica la destrucción de diez de los vehículos, sin ofrecer evidencia de ello. "Continúa la operación para destruir las

formaciones militares ucranianas", añade.

El principal objetivo de la acción ucraniana parece ser la carretera a la ciudad de Kursk, al noreste de la pequeña localidad de Sudzha, tomada por las fuerzas de Kiev en la ofensiva de verano. Según expertos, esta nueva operación, que tiene lugar apenas dos semanas antes de que asuma el presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, podría servir para exponer la debilidad rusa y así poner a Ucrania en mejor pie para unas posibles negociaciones de cese de las hostilidades.

